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VERBALE CONSIGLIO REGIONALE N° 04/2019 DEL 26/10/2019 
 

APPROVATO NELLA SEDUTA DEL 01/03/2020 

 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno ventisei del mese di Ottobre alle ore 15,00 a Catania 

presso l’International Airport Hotel sito in Via S.Giuseppe La Rena 94 si è riunito il Consiglio 

Regionale della F.I.G.H. Sicilia, giusta convocazione prot. n° 286/2019 del 21/10/2019, per 

discutere e deliberare sul seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione Verbale riunione del 29/09/2019; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Adempimenti Legge Regionale 8/1978; 

4. Provvedimenti amministrativi. 

Sono presenti: il Presidente Sandro Pagaria, il Vicepresidente Michele Ciambra ed i 

Consiglieri Rosario Cappello, Aldo Fina ed Alessandro Iannazzo. 

Prendono parte alla riunione il Segretario del Comitato Regionale Vincenzo Chiarello, ex 

Artt. 109 comma 3 e 112 comma 3 Regolamento Organico, ed il Responsabile U.A.A. Regionale 

Davide Di Pietro. 

Intervengono ai lavori: il Presidente Federale Pasquale Loria, il Vicepresidente Federale 

Gianni Cenzi ed il Segretario Generale F.I.G.H. Adriano Ruocco. 

Constatata e fatta constatare la piena validità della costituzione, il Presidente, dopo avere 

espresso il proprio saluto ed il proprio ringraziamento a tutti gli intervenuti, dichiara aperta la seduta 

ed invita i presenti a procedere alla trattazione degli argomenti posti all’O.d.G. 

1. Viene data lettura del verbale della riunione del 29/09/2019, che viene approvato dal Consiglio 

all’unanimità e senza emendamenti. 

2. Interviene il Presidente Regionale per fornire al Consiglio informazioni e ragguagli in relazione 

all’andamento delle attività svolte nel breve periodo trascorso rispetto alla precedente seduta. 

E’ opportuno rilevare in via preliminare, in relazione ai costi sostenuti per le prestazioni arbitrali 

riferibili solo alla Coppa Sicilia, che a fronte di un’assegnazione al S.A. di € 360,00, pari 

all’intero introito conseguito per la manifestazione, il consuntivo delle note spese pervenute 

ammonta ad € 230,00. Tale fatto sicuramente costituisce un segnale positivo, in aderenza agli 

obiettivi concertati ed alle intese raggiunte negli incontri avuti a vario titolo ed a vario livello 

con il S.A. nelle sue varie componenti, inclusa la precedente seduta di Consiglio, alla quale 

hanno preso parte congiuntamente il Segretario Generale Adriano Ruocco, nella sua veste di 

responsabile temporaneo del predetto Settore, e Giuseppe Cosenza, attuale responsabile 

dell’O.T.R., ferme restando le prerogative di ciascuno nel proprio ruolo istituzionale. 

Per quanto riguarda l’Attività agonistica, in atto ha avuto inizio solo il Campionato di Serie 

B/M, avendo concesso agli Affiliati un po' più di tempo per organizzarsi al meglio, in relazione 

soprattutto alla disponibilità certa degli impianti di gioco. 
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Per quanto riguarda la visibilità, di cui al relativo progetto approvato e finanziato dalla 

Federazione, sono stati già sottoscritti i relativi contratti e già sono state trasmesse le prime 

dirette delle gare di Serie B/M previste, riscontrando sulla prima qualche piccolo problema di 

natura tecnica, che sembrerebbe comunque risolto. 

Va detto che inizialmente, con buona probabilità, le ns. Società non hanno ben recepito la 

funzione dello strumento mediatico integrato e ciò è assolutamente comprensibile, tuttavia si ha 

già la percezione che si sia compresa la possibilità di avvantaggiarsi utilmente, tramite il 

progetto visibilità, nella ricerca di possibili sponsor. Tale fatto si evidenzia da un incremento 

degli spot pubblicitari durante le trasmissioni. 

Il Presidente Pagaria riferisce di avere partecipato il 06/10 u.s. alla Riunione dei Rappresentanti 

del Territorio, durante la quale si è un po' rappresentato lo stato dell’arte della Federazione e 

delle sue attività, avuto riguardo per i rapporti tra Centro e Periferia, che vanno ulteriormente 

intensificati per il raggiungimento dei comuni obiettivi. In quella sede è stato possibile 

apprendere diversi dati numerici positivi per la Sicilia, che è opportuno evidenziare: sono state 

totalizzate 80 iscrizioni ai vari Campionati, per le quali la ns. Regione raggiungerebbe il 1^ 

posto in un’ipotetica classifica, evidenziando un netto trend positivo in termini di crescita. Il 

Presidente Federale in quell’occasione ha raccomandato a tutti i Rappresentanti di incrementare 

al massimo il numero di tesseramenti, inclusa l’Attività Promozionale, responsabilizzando in tal 

senso i relativi incaricati al fine di ottenere il migliore controllo e rigore possibili nell’attività 

stessa. 

Occorre rilevare che, in termini di crescita numerica, siamo passati da 1.100 tesserati al 

31/01/2018 a 2.100 tesserati a fine stagione agonistica, sicuramente anche frutto della normativa 

riguardante l’Attività Promozionale. 

Al termine della sua relazione introduttiva il Presidente Regionale cede la parola al Presidente 

Federale, il quale preliminarmente ringrazia per il gradito invito a partecipare ai lavori del 

Consiglio Regionale della Sicilia, porgendo a tutti il proprio saluto personale e quello della 

Federazione. Questi, nel suo intervento, accenna ad alcune modifiche statutarie di recente 

intervenute, in recepimento di direttive del C.O.N.I., le quali consentirebbero di istituire nuovi 

Comitati Regionali o di Area, su richiesta dei Territori con numero di Società compreso tra 10 e 

25, dietro parere espresso e deliberazione del Consiglio Federale. E’ naturalmente auspicabile 

che non rimanga la Sicilia l’unico Comitato in Italia e che altre realtà possano dotarsi al più 

presto di Organismi elettivi, ovviamente con le opportune cautele. Questo è, tra gli altri, uno 

degli impegni importanti della Federazione ed è un impegno personale del Presidente Federale, 

al fine di migliorare la qualità della presenza federale sul territorio, con le dovute autonomie 

anche in termini economici. Sul punto tuttavia devono ancora essere affrontati e messi a punto 

diversi aspetti prima di implementare le opportune procedure, senza perdere di vista il vincolo 

della rispondenza a legge di tutte le operazioni economiche, che si andrebbero a svolgere, e la 

salvaguardia dell’equilibrio dell’intero sistema economico federale. Sicuramente in tal senso la 

Sicilia è già un passo avanti, con riferimento anche alle qualità ed alle capacità della sua attuale 

governance, avendo questa ampiamente dimostrato, seppur in un tempo molto breve, di saper 

lavorare in maniera praticamente perfetta in assoluta sintonia con gli obiettivi federali. Viene 

evidenziata la necessità di programmare, oltre la consueta attività federale istituzionale, quanti 

più eventi possibili (cioè manifestazioni), che possano costituire elemento di visibilità e di 

fidelizzazione, oltreché potenziale strumento di reperimento di risorse finanziarie aggiuntive da 
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Enti pubblici, privati e sponsor in genere. Secondo la logica precedentemente indicata, queste 

ultime resterebbero nel Territorio di competenza, realizzando a regime la capitalizzazione 

necessaria per organizzare nuovi eventi od altro, con autonoma determinazione del Comitato, 

perseguendo il principio dello sviluppo del movimento. Si deve rilevare che in Sicilia questo 

modus operandi è già in essere, pensando alla Coppa Sicilia indoor e di beach handball, ecc. In 

quest’ottica viene assunto dal Presidente Federale l’impegno di destinare alla Sicilia già da 

quest’anno tutte le risorse economiche prodotte nel territorio e raccolte a qualsiasi titolo in 

occasione della Champions Cup di Beach Handball in attuale svolgimento ed ormai prossima 

alla conclusione, ed altresì di lasciare alla Sicilia la suddetta manifestazione, dopo ovviamente 

avere ottenuto la conferma di assegnazione da parte dell’E.H.F per un altro triennio, con 

organizzazione autonoma da parte del relativo Comitato Regionale e con totale ritenzione delle 

risorse economiche eventualmente raccolte. 

Dopo la conclusione dell’articolato intervento del Presidente Federale Loria, prende la parola il 

Vicepresidente Federale Cenzi, il quale a sua volta esprime il proprio ringraziamento per l’invito 

a partecipare ai lavori del Consiglio Regionale, aggregandosi ai complimenti già ampiamente 

esternati dal Presidente Loria per l’ottimo lavoro fin qui svolto, grazie anche a tutte le iniziative 

intraprese, che possono tranquillamente essere portate da esempio nelle altre Regioni. Viene 

quindi illustrato molto sinteticamente lo stato dell’arte in relazione ai rapporti in essere con il 

M.I.U.R. ed il mondo della Scuola con spiccato riferimento all’Attività Promozionale ed ai 

diversi approcci attuabili per il coinvolgimento degli Insegnanti di Scienze Motorie, attraverso 

vari progetti già esistenti ed altri in itinere, anche in ambito prettamente federale. 

Seguono diversi interventi di approfondimento sulle tematiche trattate e sulla già prospettata 

ipotesi di collaborazione con la Federazione Maltese. Sul punto il Presidente Federale chiarisce 

che è opportuno che si prosegua sulla strada già intrapresa per pervenire ad un vero e proprio 

progetto basato su eventi bilaterali, suscettibile pure di contribuzione da parte dell’E.H.F., da 

sempre molto sensibile alla realizzazione di manifestazioni, che coinvolgano più Paesi aderenti. 

3. In relazione agli adempimenti del Comitato Regionale, connessi alla richiesta di contributi 

destinati al potenziamento delle attività sportive isolane per l’anno 2019 (stagione 2018/19), di 

cui alla L.R. 16/05/1978 n° 8 artt. 13 e 14 ed alla relativa disciplina D.D.G. 2592/2019 del 

07/10/2019 dell’Assessorato Regionale del Turismo, dello Sport e dello Spettacolo, interviene il 

Presidente per illustrare che alla domanda in carta semplice è necessario allegare una relazione 

tecnico-sportiva sintetica riguardante l’attività effettivamente svolta, corredata dell’elenco delle 

Società sportive affiliate, e copia della deliberazione del Consiglio Regionale avente per oggetto 

il piano di riparto alle Società del contributo erogabile dalla Regione Siciliana per il tramite del 

C.O.N.I. Sicilia. Viene pertanto data lettura della predetta relazione all’uopo predisposta, che il 

Consiglio Regionale approva all’unanimità senza alcun tipo di emendamento, disponendo che il 

citato documento venga allegato al verbale della riunione. Si passa quindi a discutere circa il 

piano di riparto del contributo ottenibile dalla Regione per effetto della L.R. 8/1978, con i 

necessari approfondimenti in merito ai possibili criteri da adottare ed alla relativa deliberazione. 

«Il Consiglio Regionale della F.I.G.H. Regione Sicilia, 

• preso atto dell’assoluta necessità di doversi provvedere con tempestività alla predisposizione ed 

all’inoltro dell’istanza di ammissione al contributo di cui alla Legge Regionale 16/05/1978 n° 8, 

corredata dei relativi allegati, come rappresentato dal Presidente Regionale Sandro Pagaria; 
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• visti lo Statuto, i Regolamenti e le vigenti normative federali in materia di Affiliati e di 

definizione di attività federale; 

• visti gli Artt. 13 e 14 della Legge Regionale 16/05/1978 n° 8; 

• visto il D.D.G. 2592/2019 del 07/10/2019 dell’Assessorato Regionale del Turismo, dello Sport e 

dello Spettacolo, recante la “Disciplina per la richiesta e l’erogazione dei contributi destinati al 

potenziamento delle attività sportive isolane – Legge regionale 16/05/1978 n° 8 artt. 13 e 14”; 

• vista la Legge di bilancio 2019 della Regione Siciliana in materia di sostegno all’attività 

sportiva; 

• vista la Relazione tecnico-sportiva sintetica dell’attività svolta nella stagione 2018/2019, 

proposta dal Presidente Regionale e testè approvata all’unanimità; 

• valutati i principi ispiratori della Legge Regionale e della relativa Disciplina attuativa sopra 

richiamate; 

• ritenuto che il Comitato Regionale Sicilia della F.I.G.H. debba sostenere tutti i propri Affiliati in 

proporzione all’attività federale effettivamente svolta nella corrente stagione sportiva ed in 

correlazione alle capacità di potenziamento della medesima, avuto altresì riguardo della 

consistenza numerica delle Società della Regione; 

• rilevato che la suddetta Disciplina destina il 20% dell’importo del contributo erogabile a 

sostegno del funzionamento del Comitato Regionale medesimo per le attività istituzionali; 

• rilevato altresì che il Comitato Regionale ha necessità di destinare un ulteriore 5% alle attività 

sportive delle Rappresentative regionali giovanili, inserite nel progetto federale della ricerca del 

talento; 

DELIBERA 

all’unanimità che la restante quota del 75% del contributo ottenibile ai sensi della Legge 

Regionale 16/05/1978 n° 8 venga ripartita alle Società che hanno regolarmente svolto attività 

federale con le seguenti percentuali: 

 37% alle Società che hanno partecipato al Campionato di Serie A2 M; 

 25% alle Società che hanno partecipato al Campionato di Serie A2 F; 

 27% alle Società che hanno partecipato al Campionato di Serie B M; 

 11% alle Società che hanno svolto unicamente attività federale giovanile.» 

 

4. In sintonia  con gli argomenti trattati ed approfonditi nel pomeriggio e dopo relativa discussione, 

il Consiglio Regionale all’unanimità conferma l’istituzione del Trofeo delle Province per la 

categoria Under 13 maschile e femminile già nella presente stagione sportiva, stabilendo che il 

territorio venga suddiviso in quattro aree interprovinciali: PA-TP, AG-CL-EN, CT-ME e RG-SR 

per il settore maschile ed in due aree interprovinciali: Sicilia Occidentale e Sicilia Orientale per 

il settore femminile. Tale scelta è motivata dal non elevato numero di atleti nella suddetta 

categoria, di recente introduzione nell’attività agonistica federale, e dalla volontà di garantire 

l’effettiva costruzione di Rappresentative territoriali, aventi come obiettivo quello della ricerca 

costante e della valorizzazione del talento per il futuro inserimento nelle Rappresentative 

Regionali maggiori. Come già deliberato nella precedente seduta, la responsabilità tecnica è 

affidata a Calogero Gelo. Si delibera altresì che il predetto Responsabile dovrà avvalersi in ogni 

Area di un giovane Tecnico con l’affiancamento di un insegnante di Scienze Motorie, dotato 
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almeno del brevetto di Istruttore di Attività promozionale. Si dà mandato al Presidente, con 

l’ausilio del Consigliere delegato Cappello ed del Responsabile Tecnico Gelo, di predisporre un 

idoneo progetto, contenente tutti i dettagli organizzativi ed economici, da presentare alla 

Federazione per la relativa approvazione e poi successivamente alle Società. 

Per quanto attiene il rapporto di collaborazione Sicilia-Malta, il Consiglio Regionale 

all’unanimità dà mandato al Presidente, coadiuvato come sopra, di predisporre un progetto 

articolato, contenente tutti i dettagli organizzativi ed economici, da sottoporre alla Federazione 

per relativa approvazione e quindi a quella Maltese, valutando la possibilità di far partecipare 

Rappresentative maltesi di pari categoria alla manifestazione conclusiva del citato Trofeo delle 

Province, onde rendere l’evento più interessante e più accattivante in termini di visibilità. 

Non essendovi altri argomenti da trattare o posti all’O.d.G. e rilevato che nessun altro 

prende la parola, alle ore 22,30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Del che si redige il presente verbale, costituito da n° 05 pagine numerate, che viene 

sottoscritto dal Presidente e dal Segretario e sottoposto a definitiva approvazione nella successiva 

riunione del Consiglio Regionale. 

 

  IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 

 

 _________________________   __________________________ 
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